

a qualifié au moins un d'entre eux du titre de curé, le Bienheureux Antoine Francisco, compagnon du Bienheureux Rodolphe Aquaviva et des autres Jésuites martyrisés à Salsette, dans les Indes. Enfin, nous sommes presque encore au lendemain de la canonisation du très humble et très glorieux curé de Mattaincourt.

Mais peut-être un plus grand mérite de notre temps est-il d'avoir vu plusieurs des curés, nos contemporains, se porter eux aussi à ce degré de vertu que l'Eglise couronne un jour ou l'autre sur ses autels ; et comme il était juste que l'exemple partît du premier curé de la ville et de l'univers, le Vénérable Barthélemy Menochio, évêque de Porphyre et curé des palais apostoliques, sacriste et ami de Pie VII, est déjà depuis des années au nombre des personnages dont la béatification a été entreprise par le Saint-Siège.

Après lui, une mention des plus honorables est due à quelques-uns des apôtres des missions lointaines, qui, comme le Bienheureux Charles Cornay ou le Vénérable Théophile Vénard, ont été arrachés à leurs paroisses ou à leurs districts, pour être conduits en prison et de là au martyre.

A côté de ces héros est venu récemment se placer le Vénérable Jean-Baptiste Guarino, curé de Paterno, près de Naples. Mais un groupe remarquable de curés de notre époque est celui que forment Etienne Bellesini, curé de Genazzano, Vincent Romano, curé d'Herulanum, et Jean-Baptiste Vianney, curé d'Ars.

(Semaine religieuse de Cambrai.)

Bilan géographique de l'année 1909

PAR LE F. ALEXIS-M. G.

— o —

EUROPE

(Suite.)

FRANCE. — Dans la politique générale, la France a pu se dégager des aventures du Maroc, en retirant la plus grande partie de ses troupes, tandis que l'Espagne devait y envoyer les siennes. Ses relations diplomatiques ont été partout à la